
答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 令和５年度の予算執行について

（２）

山 本 区 長

（１） 今後の職員体制及び定数管理について

山 本 区 長

（１） これまでの協議経過と今後について

（２） 東京都との連携と体制づくりについて

都内に赤ちゃんポストを設置することについて

相談しやすい、育児をしやすい環境整備について

山 本 区 長

（１） 基本理念及び策定の進捗状況について

（２） スポーツをする場の確保について

（３） スポーツ推進に係る予算について

新保健施設等複合施設について 山 本 区 長

今後の新型コロナウイルス感染症等の感染症対策について

小児インフルエンザワクチンの予防接種への助成について

災害薬事センターについて

加 藤 教 育 長

学校改築基本方針の進捗状況及び今後の改築スケジュ―ルについ

て

学校施設の統合・集約について

校庭の改修について

加 藤 教 育 長

錦糸町駅周辺への図書の返却ポスト設置について

（２）

３ 赤ちゃんポストについて

４ （仮称）墨田区スポーツ推進計画について

（３）

（４）

５

（１）

令和５年度墨田区議会定例会１１月議会一般質問発言通告一覧（発言順）

自由民主党・無所属　　　大　門　しろう

通 告 内 容【分割方式】

１ 財政運営について

令和６年度の予算編成について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

２ 人事行政について

（３）

６ 学校施設の修繕計画について

（１）

（２）

（３）

７ 図書の返却ポストについて

（１）



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 低所得者支援のために非課税世帯を対象にしたエアコン設置助成

を実施することについて

（２） 消費下支えによる生活者支援のためにキャッシュレス決済促進・

ポイント還元事業を実施することについて

（３） 住民税均等割のみ課税されている世帯や定額減税の恩恵を十分に

受けられない世帯への支援について

山 本 区 長

（１） 本年４月の選挙に関する分析について

（２） 期日前投票所の増設について

　候補地についての検討状況と課題について

　新たな候補地について

障害を持った方への支援について

　「投票支援カード」の導入について

　視覚障害者用投票補助具の導入について

山 本 区 長

（１） 自転車損害賠償保険等への加入義務化の周知と加入促進について

（２） 交通安全意識向上に資する交通ルールの学び直しについて

（３） 自転車安全利用推進員制度の構築について

山 本 区 長

（１） ごみ収集車の活用について

（２） 粗大ごみのごみ処理券のキャッシュレス化について

山 本 区 長

（１） 民間事業を活用した事業の見直しについて 加 藤 教 育 長

５ 都の包括補助を活用した被保護世帯への塾代支援の見直しについて

イ

ア

２ 選挙における投票支援について

３ 取締りの強化が予定されている自転車交通ルールへの対応について

４ 清掃業務のＤＸ化について

ア

イ

（３）

公明党　　　高　橋　正　利

通 告 内 容【分割方式】

１ 重点支援地方交付金を活用した物価高騰対策について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 「失われた３０年」の下での、区民の暮らしの実態について

（２） 希望が持てる経済政策への転換について

（３） 区の行財政運営の転換について

山 本 区 長

（１） 物価高騰対策について 加 藤 教 育 長

（２） 家賃補助制度の実現について

補聴器購入費助成の拡充について

教育費の負担軽減について

国民健康保険料及び後期高齢者医療費の負担軽減について

介護保険料と利用料の引下げと制度改善について

山 本 区 長

（１） 個人情報保護を最優先することについて

（２） 岸田政権の大軍拡「戦争する国づくり」への対応について

（３）

（４）

（５）

（６）

日本共産党　　　村　本　ひろや

通 告 内 容【分割方式】

１ 来年度予算編成の基本的考え方について

２ 来年度予算編成における具体的な課題について

３ 自衛隊への名簿提供問題について



答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

５ 食の安全について

６ すみだビジネスサポートセンターについて

３ 梅毒対策について

４ ＨＰＶワクチンについて

日本維新の会・国民民主党　　　船　橋　けんご

通 告 内 容【一括方式】

１ 令和６年度における学校給食費の徴収免除について

２ 赤ちゃんポストについて



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） ゼロ歳児保育における職員の配置基準について

山 本 区 長

（１） 行政が講じるべき対策の必要性について

２ アライグマ、ハクビシン等の野生動物への対策について

１ 本区の保育行政について

自由民主党・無所属　　　小　林　しょう

通 告 内 容【分割方式】



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 子ども・若者への支援における本区の推進体制と相談支援につい

て

（２） 子ども・若者が求めているフリースペース等を備えた施設整備に

ついて

次期基本計画における子ども・若者の施設が整備されるまでの間

の、子ども・若者の居場所について

高齢者自立支援住宅改修助成事業について 山 本 区 長

高齢者の住まいの状況把握について

建設資材や人件費の高騰に伴う対応について

公明党　　　おまた　雄　一

通 告 内 容【一括方式】

１ 子ども・若者の居場所づくりについて

（３）

２

（１）

（２）



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） フェムテックの理解促進と健康支援について

「フェムテック等サポートサービス実証事業費補助金」等を活用

した事業連携について

フェムテックに関連したスタートアップ企業の支援体制について

墨田区版健康経営支援事業におけるフェムテックの位置付けにつ

いて

里親制度の普及啓発や里親を増やす取組及びケアリーバーの支援に 山 本 区 長

（１） 里親制度の普及啓発や登録を増やす本区における取組について

（２） 里親と子どもが必要な時に速やかに行政支援を受けることができ

る体制について

（３） 児童養護施設や里親等の社会的養護の下で育ち、保護（ケア）か

ら離れた「ケアリーバー」への支援について

公明党　　　たかはしのりこ

通 告 内 容【一括方式】

１ 女性活躍支援におけるフェムテックの活用促進について

２

（２）

（３）

（４）

ついて



答弁を求める者

山 本 区 長

（１）  現状の補助金制度の哲学・理念について

（２） 現状の補助金制度の金額算定根拠について

（３） 隣接区の私立幼稚園等の補助金との比較について

（４） 物価高に直面する子育て世帯への支援について

日本維新の会・国民民主党　　　ちょうなん貴則

通 告 内 容【一括方式】

１ 私立幼稚園等の補助金制度について



答弁を求める者

山 本 区 長

密集市街地における高台まちづくりによる地域への影響について

区内に垂直避難場所を整備することについて

山 本 区 長

新保健センターへの交通アクセス問題について

向島保健センター廃止の見直し及び保健センター機能の一部を北

部地域に残すことについて

住民参加による跡地活用の検討について

山 本 区 長

校舎解体に対する現状と今後の計画について

跡地活用の検討状況について

住民参加による跡地活用の検討について（３）

（２）

（３）

２ 向島保健センターの廃止問題について

（２）

（１）

（２）

（４）

３

日本共産党　　　としま　　　剛

通 告 内 容【一括方式】

１ 鐘ケ淵駅周辺のまちづくりと水害対策について

（１） 鐘ヶ淵通りの拡幅事業延伸による地域への影響について

旧向島中学校の校舎解体とその後の利活用について

（１）

（３） 向島保健センターの用途変更について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１）

（２）

（３）

（４）

（５） 主体的な区政運営について

墨田区の特色について

すみだの夢について

区政運営に対する姿勢について

墨田区を更に発展させるために何に着目していくのかについて

無所属すみだ　　　桜　井　浩　之

通 告 内 容【一括方式】

１ 山本区政３期目の区政運営について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 加 藤 教 育 長

（２）

山 本 区 長

方について

報の民主化や民間活用による官民共同の推進について

区民健診や各種がん検診等の積極的な受診勧奨について 山 本 区 長

１（１）

（２）

ｃｅｓｓ）の活用について

３

申込みの簡素化及び個別受診勧奨の推進について

成果連動型民間委託契約方式（ＰＦＳ：Ｐａｙ　Ｆｏｒ　Ｓｕｃ

民間事業者との委託契約における契約方法の見直しについて

２ 官民データ活用推進基本法における自治体オープンデータ化の在り

（１） オープンデータ化による情報公開請求への事務負担の軽減及び情

（２） 情報公開基準及びオープンデータ化の可否の価値判断について

通 告 内 容【一括方式】

１ 物価高騰下における公的契約の適正な契約金額の在り方について

物価高騰に適応した指定管理料や各種事業契約の契約金額による

事業者の経営の持続性及び労働者の労務環境の適正化について

立憲民主党　　　中 村 あきひろ


